
Fuente: www.pichilemunews.cl  ”“ Por: Juan Ávila Peña (*) - 09.05 .2021 - Al igual que

en los candidatos a alcaldes -siete en total- nuestro medio de comuniciación como

una manera de insertarse en su preocupación por los destinos de nuestra comuna,

entrega este resumén de motivaciones y propuestas de los diferentes candidatos al

cargo de concejal.  - Un trabajo largo,  extenuante y serio -que valoramos- de nuestro

colaborador.   Y que invitamos a leer en las sucesivas entregas que iremos

publicando a partir de esta entrega,  hasta completar a los 38 candidatos.   Nota del

Editor: Para entregar esta reseña,  el orden de los candidatos no va necesariamente a

como van ubicados -con su número- en la Cédula Electoral.   Ello,  simplemente para

proceder a ajustarlo a las publicaciones en los días siguientes,  de 12 candidatos,  en

una primera instancia,  y para no cortar a algún pacto,  por cuanto no todos llevan

lista completa. 

Candidatos a concejales de Pichilemu Pacto Chile Digno Verde y Soberano (Partido

Comunista,  Federación Regionalista Verde Social e independientes) M 300 ”“

Elizabeth Ximena Bozo Marambio (Partido Comunista de Chile) En opinión de su

coalición,  el tejido social está fracturado debido al sistema económico que nos rige

por lo que se hace necesario recomponerlo en base a las mismas temáticas en las

que ha estado trabajando como activista ambiental.   Plantea recuperar la

participación ciudadana,  prevenir el uso de alcohol y drogadicción,  cuidar la infancia,

ejercer la facultad fiscalizadora ante el municipio con la información necesaria para

que sea efectiva. 

Por otra parte,  dice que exigirá que los agentes culturales municipales hagan la pega

ya que no entra en las medidas de gobierno; impulsar el uso de la sal de Cáhuil en

todos los locales que expenden comida,  como valor agregado al turismo; seguir en

terreno para no perder contacto con la realidad y sobre todo,  ESCUCHAR más que

resolver.   Tiene la idea de impulsar la transmisión de los concejos vía plataforma

electrónica. 

M 301 ”“ Oscar Evilmero del Carmen Mella Toledo (Partido Comunista de Chile) Está

radicado en Pichilemu desde el año 1994,45 años de trabajo como feriante,  desde

los tiempos en que se ubicaba frente al Cine Royal.   Su interés mayor sería el de

fiscalizar los recursos que el municipio recibe desde el nivel central.   Su trabajo como

concejal sería ayudar a la gente como lo hace desde su puesto en la feria,  en que

ofrece buenos productos a bajos precios.   Pondría orden en la actual feria

comenzando por el cambio de lugar en que existan mayores facilidades para todos,

desde paqueteros a feriantes,  con servicios higiénicos. 

Si llega al municipio -agrega- seguirá trabajando como lo hace en la feria,  desde muy

temprano,  trabajar por las comunidades rurales que,  en su opinión,  han sido

abandonadas por el gobierno local,  por ejemplo,  La Aguada.   No le agrada regalar

cajas de mercadería como lo hace el gobierno,  le gustaría enseñarle a la gente que

trabaje para generar su sustento y salir de la pobreza. 

M 302 ”“ Mario Edwin Morales Cárceles (Independiente apoyado por el PC) Su

aceptación a la candidatura obedece a la necesidad de tratar de influir en todos los

aspectos posibles de aquellos temas que son de mucho trabajo,  recursos y plazos,

tales como el alcantarillado,  infraestructura vial,  conectividad,  protección ambiental,

en los que ha estado participando como concejal. 

Indica que es partidario de aspirar a un CESFAM,  aunque hay trabas por la exigencia

de contar con una población de 30.000  personas pero que todos sabemos que sube

en forma abrupta en determinadas fechas del año.   Por la misma razón -dice- no

contamos con plan cuadrante,  también sería posible insistir en ello.   Considera

necesario fomentar el turismo ecológico con salinas sustentables.   Respecto a

Educación,  señala que siempre ha estado pujando por contar con un plantel

universitario o instituto en la provincia. 

Cree que es positivo la renovación de parte del Consejo municipal respondiendo que cualquiera de los dos candidatos a alcalde de su sector son competentes

para darle continuidad al trabajo,  considerando que habrá una dispersión de votos en la derecha por llevar muchos. 

M 303 ”“ Hernán Garrido Salas (Federación Regionalista Verde Social) Su candidatura,  al igual que su compañero de lista y con el cual trabajan en dupla para

estas elecciones,  Mario Fabres Polanco,  obedece a las políticas de su agrupación política,  poniendo como principal objetivo el medio ambiente pero

“decente”,  que en caso específico de Pichilemu propicia la evaluación de los humedales a través de un convenio con universidades en el corto plazo,  y como

gran aspiración en el largo plazo,  contar con un Parque aledaño a la Laguna Petrel,  en un terreno que es privado pero factible de adquirir.   Trabajará en
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forma incansable para defender los derechos de los trabajadores,  especialmente recolectores de basura,  para lograr que los vendedores ambulantes locales

puedan ejercer su labor sin ataques,  al igual que cocheros.   Exigir al municipio hacerse parte de las denuncias ciudadanas por usurpación de espacios

públicos a orillas de playa,  especialmente Infiernillo,  o urbanos. 

Agradece la gestión de la diputada Alejandra Sepúlveda en la contingencia del retiro del 10% de fondos previsionales y al interés demostrado por el candidato

a Gobernador Esteban Valenzuela para colaborar y hacerse parte en los temas ambientales. 

Estima que es un error haber fijado las elecciones para mayo debido a la pandemia y desliza una crítica hacia los candidatos que están haciendo puerta a

puerta por el riesgo que significa a la ciudadanía la transmisión indeseada de contagios.   Nota: En razón a que esta candidatura -como se dice en el primer

párrafo- trabaja en dupla con el candidato Mario Fabres Polanco. 

De ahí,  que su propuesta es similar.  ¡No hay error!  M 304 ”“ Tamara Jeannette Monroy Villar (Independiente apoyada por la FRVS) Joven madre con 4 hijos,

con orígenes campesinos,  trabajadora y emprendedora,  activista por los derechos de las mujeres hace 4 años,  formando parte de un colectivo que contiene

y apoya a las mujeres víctimas de abusos violentos.   Se declara ambientalista,  promoviendo el espacio autónomo de cada uno,  con la inquietud de mejorar.

Ofrece trabajo en terreno para escuchar demandas ciudadanas,  por ejemplo,  servicios deficitarios y caros de agua potable y energía eléctrica.   Si bien

reconoce que se ha hecho un buen trabajo en la comuna,  considera necesario representar con mayor énfasis las demandas vecinales para lograr mejor

calidad de vida. 

Al llegar al Concejo -dice- pondrá como prioridad la concientización hacia la identidad de género que involucre a toda la ciudadanía,  promoviendo la equidad

desde su conocimiento,  generando acciones para lograr acceder al trabajo sin discriminación,  con un trato justo y digno. 

Asimismo,  generar cambio social desde la educación; Medio ambiente,  no solo limitarse a laguna Petrel sino que a los 7 humedales,  apoyando a los

movimientos con mayor información,  levantando mesas de trabajo; generar trabajo de terreno tanto en adultos mayores como niñez,  salud.   Indica que el

trabajo de concejal no solo debe limitarse a la fiscalización del alcalde,  debe ser un puente con la comunidad. 

Esto lo ve como una oportunidad para continuar su trabajo en las problemáticas locales,  ahora como parte de la solución,  porque se necesita más mujeres en

espacios de poder de decisiones; estima que el Concejo también debería ser paritario; cree en el trabajo colaborativo,  impulsar ideas y mejorar la distribución

de los recursos de los distintos proyectos con mayor énfasis en lo social. 

M 305 ”“ Mario Orlando Fabres Polanco (Independiente apoyado por la FRVS) Su candidatura,  al igual que su compañero de lista y con el cual trabajan en

dupla para estas elecciones,  Hernán Garrido Salas,  obedece a las políticas de su agrupación política,  poniendo como principal objetivo el medio ambiente

pero “decente”,  que en caso específico de Pichilemu propicia la evaluación de los humedales a través de un convenio con universidades en el corto plazo,  y

como gran aspiración en el largo plazo,  contar con un Parque aledaño a la Laguna Petrel,  en un terreno que es privado pero factible de adquirir.   Trabajará

en forma incansable para defender los derechos de los trabajadores,  especialmente recolectores de basura,  para lograr que los vendedores ambulantes

locales puedan ejercer su labor sin ataques,  al igual que cocheros.   Dice que orientará su acción a exigir al municipio hacerse parte de las denuncias

ciudadanas por usurpación de espacios públicos a orillas de playa,  especialmente Infiernillo,  o urbanos. 

Agradece la gestión de la diputada Alejandra Sepúlveda en la contingencia del retiro del 10% de fondos previsionales y al interés demostrado por el candidato

a Gobernador Esteban Valenzuela para colaborar y hacerse parte en los temas ambientales. 

Por otra parte,  estima que es un error haber fijado las elecciones para mayo debido a la pandemia y desliza una crítica hacia los candidatos que están

haciendo puerta a puerta por el riesgo que significa a la ciudadanía la eventual transmisión indeseada de contagios.   Nota: En razón a que esta candidatura -

como se dice en el primer párrafo- trabaja en dupla con el candidato Hernán Garrido Salas. 

De ahí,  que su propuesta es similar.  ¡No hay error!  PACTO CHILE VAMOS (RENOVACIÓN NACIONAL E INDEPENDIENTES) XK 306 ”“ Nicolás Andrade

Arellano (Renovación Nacional) Forma parte de la trilogía de jóvenes representantes de RN a esta elección,  junto a Sofía Yávar y Valentín Avilés. 

Su mayor preocupación es la salud mental de la población,  existirá una gran demanda una vez comience el desconfinamiento,  muy duro para las familias,

soportando incomodidades,  carencia de alimentos adecuados,  falta de equipos para la educación telemática (un PC para tres estudiantes).  Por lo anterior,

dice que será necesario apoyar a la mujer,  que exista realmente equidad de género.   Se debería contar con un COSAM como Rancagua,  San Vicente o

Pichidegua.   Se considera pionero para abrazar ideas con pasión,  con las competencias adecuadas para desempeñar su cargo,  con la preparación que este

exigirá,  sin limitarse a aprobar o rechazar lo que se plantee en el Concejo.   Su acción estará determinada por la calle,  no adoptando decisiones desde la

comodidad de la oficina,  abierto para contribuir a la Comuna,  eficiente en su quehacer,  sin trabas.   Estima fundamental trabajar fuertemente en

emprendimientos nuevos,  facilitando las herramientas especialmente a los jóvenes para que lo hagan.   Atender el problema de las mascotas.   Hace un

llamado a los jóvenes a votar,  pensar que es posible un cambio generacional,  sin que ello signifique faltar el respeto a los políticos mayores.   XK 307 ”“

Valentín Avilés Contreras (Renovación Nacional) Forma parte de la trilogía de jóvenes representantes de RN a esta elección,  junto a Sofía Yávar y Nicolás

Andrade.   Su mayor preocupación es la incertidumbre que existe con respecto a la economía local ya que se carece de una política de salud mental que

deberá hacerse cargo de los problemas originados por la pandemia.   Dice que se debería contar con un COSAM como Rancagua,  San Vicente o Pichidegua,

agregando que no existe siquiatra.   A su juicio,  la Municipalidad debería hacer un programa de capacitación al personal para la atención de público.   Sin

dudas el Turismo es el gran motor de la economía local,  por lo que se requiere capacitar a emprendedores turísticos,  convertirlos en agentes en circuitos de

la sal,  artesanía,  culturales y patrimoniales.   Recuperar instalaciones destinadas al deporte y recreación,  las que carecen de mantenimiento después de

inauguradas por descuido municipal.   Incentivar las agrupaciones deportivas y a través de esas impulsar las competencias que unan a las familias.   Otras de

sus preocupaciones -dice- será recuperar los bienes nacionales de uso público,  generando más espacios para el deporte y la cultura.   Darles un mejor

destino a los programas laborales,  con una política pública clara.   XK 308 ”“ Sofía Yavar Ramírez (Renovación Nacional) Ha manifestado que se encuentra

muy a gusto por su nominación como candidata en representación de la juventud de RN junto a Valentín Avilés y Nicolás Andrade. 

Estima que es el momento político adecuado para aportar con sabia nueva al servicio de la comunidad,  haciendo una campaña alegre en terreno,  cada

rincón de la Comuna,  escuchando a la gente y sin prometer grandes cosas.   Se esforzará en acciones fiscalizadoras dentro del ámbito de competencia de su

cargo y será la portadora de las necesidades que se le planteen. 

Está muy preocupada de lo que viene producto de la pandemia,  de los largos confinamientos,  los que han afectado notoriamente la convivencia de las

personas en sus hogares,  situación que exigirá líderes conectados con esas realidades para enfrentarlas como corresponde,  sin demoras,  acogiendo,

escuchando,  aconsejando y colaborando en la obtención de las ayudas en salud,  bienestar,  sociales,  etc.   Asimismo,  se compromete a desplegar todos

sus esfuerzos en lograr que nuestro Hospital obtenga un mejor grado de complejidad para así lograr la disponibilidad de más y mejores especialistas. 

XK 309 ”“ Rosa Eliana Cornejo Salazar (Independiente apoyada por RN) Pichilemina,  nacida y criada,  hija del ex alcalde Orlando Cornejo B.  y de Regina



Salazar Sáez,  son ocho hermanos,  esposa del actual concejal Aldo Polanco.   Dice estar motivada para seguir trabajando por las personas para que tengan

un municipio cercano,  que los escuche,  los acoja y no los deje de lado por ideales o colores políticos.   El área en la que le gustaría trabajar y en la que ella

cree distinguirse es lo social y trabajo comunitario. 

En lo social,  está su disposición a colaborar para el transporte de enfermos,  financiamiento de funerales,  adquirir materiales de construcción y alimentos y

dar a conocer todos los tipos de subsidios que otorgan los organismos gubernamentales (basura,  agua,  habitacional).  Desea ser concejal para trabajar junto

a sus colegas y el alcalde,  para aprobar todos los buenos proyectos y programas que se presenten para el avance de la comuna.   Cree poseer un carácter

normativo,  resolutivo y fiscalizador,  ejerciendo su cargo según la ley. 

XK 310 ”“ Rosa Ana Miranda González (Independiente apoyada por RN Considera que su candidatura es el paso natural para ella en este momento bajo el

alero de RN,  atendiendo a la cantidad de años que lleva trabajando por la Comunidad a través de su participación en la Junta de Vecinos Centro,  de la cual

es su presidenta,  en otras organizaciones o actividades tales como en la Red Ambiental y Medio Ambiente,  PRODEMU,  cursos de yoga,  cursos de tejido,

limpieza de playas.   Por otra parte,  manifiesta su acuerdo con el retiro del tercer 10% de sus fondos previsionales que están haciendo los trabajadores.   Una

de sus mayores preocupaciones es la Seguridad,  informando a la Comunidad que existe un número para hacer denuncias en forma anónima,  que es el 600

400 0101.   También expresa su conocimiento acerca de los distintos fondos a los cuales las organizaciones pueden postular. 

En su propuesta dice que su misión será escuchar las ideas con las cuales la ciudadanía aportará al desarrollo de la Comuna,  atenderlas en su justo mérito,

llevándolas a la práctica ya sea a través del Concejo o de gestiones propias en caso de no ser acogidas por éste.   Finalmente,  manifiesta su desagrado ante

ataques personales a través de redes sociales ensuciando el proceso. 

XK 311 ”“ Marco Olivos Troncoso (Independiente apoyado por RN) Su candidatura obedece a la necesidad de aportar a la comunidad desde el poder que

puede obtener un concejal para desarrollar acciones y gestiones tendientes a mejorar aquellos aspectos que son fundamentales para la ciudadanía,  a través

de un diálogo permanente,  tal como lo ha hecho en sus actividades de las organizaciones sociales a las cuales pertenece (UNPADE,  Hogar de Ancianos,

ADEREC,  C.D.  A Prat).  Los temas de Salud,  Educación,  Social,  Adultos Mayores,  Jóvenes,  Dueñas de Casa,  Discapacidad,  etc., -dice- requieren de un

trabajo conjunto con las Cámaras de Turismo y de Comercio.   Asimismo,  estima que los pequeños empresarios que tiene quioscos a la orilla de la Costanera

no deberían ser removidos,  por lo que se requiere de un contrato en comodato.   En el mismo sentido,  defiende el derecho de los pichileminos para vender

sus productos en la playa por sobre los foráneos.   Falta gestión municipal en ello.   Finalmente,  hace un llamado a sus colegas para desarrollar una campaña

limpia.  (*): Activo dirigente social de instituciones y gestor de proyectos.   Fotografías: Redes Sociales


